

EL PABELLÓN LIBERAL

DIARIO DE LA MAÑANA

Editor y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, martes 15 de junio de 1897.

NÚMERO 608

ADMINISTRACIÓN

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

CONDICIONES:

Inscripción por mes \$ 1-00
Número suelto 0-10
Anuncio 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
siblemente baratos.

El Pabellon Liberal

Club Costarricense.

El domingo 13, á la hora designada, apareció en la escena del Teatro Variedades y en la política, que es casi cosa idéntica, el señor don Zenón Castro.

Un reducido número de ciudadanos había ocurrido hasta esa hora (1 p. m.) al patriótico llamamiento.

Pocos minutos después, cuando el señor Castro vió que había *quorum* para principiar,—con las dotes característcas que le son peculiares para estos casos—rindió las gracias al auditorio por la benévola acogida que había dispensado á su convocatoria; expuso el objeto de ella; pero ró contra los malos gobiernos, incluyendo el que él mismo ayudó á subir el 89; dividió á los asociados en cuatro clases, y terminó proponiendo la fundación de un Club con el exclusivo fin de oponerlo á la reelección.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor don Faustino Montes de Oca.

Como su bien ó mal decir es conocido, pasamos por alto lo que dijo ó lo que quiso decir.

Después, el mismo señor Castro, propuso se procediera al nombramiento de la Directiva del Club y con tal objeto se suspendió la sesión por algunos minutos.

Abierta de nuevo, don Zenón poseía ya una pequeña lista en qué figuraban los nombres de los *favorecidos* ó al menos de la mayor parte.

Juzgamos que este era el voto de la mayoría, porque los postulados merecieron sendos aplausos

Los nombres de los señores Licdo. don Máximo Fernández y don Zenón Castro se disputaron, por decirlo así, la supremacía para la Presidencia del Club y á no ser por la genial bondad de don Zenón, estaríamos casi seguros de que él hubiera sido el favorecido; pero es lo cierto que sin duda convenía, no sabemos con qué mira, que el nombre del Licdo. Fernández apareciera en aquel puesto y apareció.

Pasamos por alto algunas consideraciones, respecto á si la alta personalidad del distinguido patriota Licdo. don Maximo Fernández ha ganado ó perdido con esta elección.

Sin tratar de herir susceptibilidades, dejamos el estudio de este asunto á las personas de recto é ilustrado criterio.

Vice-Presidente, como era natural, fué electo el señor don Zenón Castro.

Secretario, el Licdo. don Luis Anderson; y ahora debemos hacer presente que aunque el señor Castro mostró su noble anhelo—que era el de la mayoría—porque este inteligente joven ocupara puesto tan

distinguido y hasta lo apellidó *chispa*, dando á entender con esto su penetración y la agudeza de sus ocurrencias, el señor Anderson desapareció como por encanto del lugar de la reunión.

Tesorero, fué nombrado don Faustino Montes de Oca, y Vocales los señores Licdos. don Guillermo Obando, don Luis Castro J. y don Juan Rafael Mora Garita, y los señores don Manuel Dengo, don Marcelino Argüello y don Florentino Monge.

Se nombró *asimismo* Secretario *ad hoc*, al señor don José Chavarría.

Los señores Obando y Dengo no estuvieron presentes en el acto de firmar la instalación del Club.

La reunión terminó, suscribiendo el acta á algunos ciudadanos.

Debemos hacer constar, que aunque el número de éstos antes de terminar la sesión se aumentó considerablemente, gran parte de las Personas reunidas no eran partidarias de las ideas allí expuestas y que los firmantes, casi en su totalidad, pertenecieron al Partido Independiente Demócrata.

De todos modos, cualesquiera q' sean las ideas políticas que profese esta hoja, siempre se complacerá en aplaudir los arranques del patriotismo que sean sanos y que sólo tengan en mira el bien del país.

CORRESPONDENCIA

Señor Director y Redactor de
EL PABELLÓN LIBERAL.
San José.

Distinguido señor:

Ya que usted tuvo la bondad de

nombrarme su corresponsal en esta ciudad, gustoso acepto el cargo, con la única observación de que soy inepto para desempeñarlo, y así lo manifiesto á usted.

Por el momento no tengo otra cosa que tratar, solamente respecto al señor Comandante de la Plaza Coronel don José María Sandoval.

Este cumplido militar empieza á dar sus medidas necesarias para limpiar el edificio del Cuartel que estaba bastante sucio.

Acaba de salir del servicio militar el Teniente de infantería don Nemecio Sáenz, quien renunció el puesto que desempeñaba. El Sargento don Emilio García, recibió el ascenso de Subteniente y es de suponerse que reemplazará al señor Sáenz.

En otra le hablaré del movimiento judicial, en los Juzgados y Alcaldías. De personas que merecen aplauso por el fiel cumplimiento de su deber, y de los que merecen censura por muchos motivos. También trataré de lo que observe sobre el actual movimiento político, y de los pasos que den tanto los gobiernistas como los oposicionistas. De estos últimos conozco á uno que viaja muy á menudo á Heredia; tal vez anda en busca de cafetos y flores.

Y en fin, señor Redactor, me concretaré á avisar á usted, de todo aquello que sea útil y digno de figurar en las columnas de un periódico serio y culto como es el que usted con tanto tino dirige y redacta.

De usted atento servidor,

EL CORRESPONSAL.

Cartago, 13 de Junio de 1897.

GACETILLAS

INVITACION

La familia del Licdo. don Félix A. Montero ha dispuesto celebrar funerales en su memoria, que tendrán lugar en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, en la villa de

Santo Domingo, á las 9 a. m. del martes 15 del corriente mes.

En nombre de dicha familia y del Partido Independiente Demócrata suplicamos á todos los amigos del ilustre finado se dignen concurrir á dichos actos.

—+—

REPENTINAMENTE

murió ayer una de las hijas del señor don Juan Vicente Alpízar.

Acompañamos á su acongojada familia en su justo é intenso dolor.

—+—

QUIZAS

tengamos que mostrarnos un poco duros, en busca de justicia, al tratar de un grave asunto.

Esperemos.

—o—

POR CABLE

—+—

Madrid, 11.—El Corresponsal de la "Pall Mall Gazette" opina que el Ministerio de Cánovas del Castillo quedará en el mando solamente durante el tiempo que la Corte permanezca en San Sebastián; á la vuelta de la Reina Regente habrán cambios radicales en el Gobierno, Cánovas niega la noticia de la retirada de Weyler; se cree sin embargo que Cánovas ha recibido la dimisión del Capitán General de Cuba. La aceptará ó no según las circunstancias.

Nueva York, 12.—Anoche hubo gran recepción en el casino católico, á la que asistieron los Delegados Hispano Americanos y sus señoras.

Nueva York, 12.—Entre los pasajeros que llegaron de Cuba esta mañana á bordo del vapor "Valencia," se encuentra el doctor Danforth de Milwaukee; durante los últimos 15 meses, Danforth ha sido Médico del Presidente Cisneros de la República de Cuba. Según informes españoles, Cisneros murió en el mes de Febrero. Danforth dice que esta noticia es falsa, pues él estuvo con Cisneros hasta el 6 de abril,

tiene carta de él fechada el 29 de Abril. Dice que el actual asiento de el Gobierno revolucionario está situado en Aguara, provincia de Puerto Príncipe. Los insurgentes construyeron un Capitolio para el Presidente en la provincia de Santiago de Cuba. El ejército cubano consta de 30 á 35 mil hombres bien equipados.

Madrid, 12.—En un interview con un miembro de la prensa Cánovas del Castillo, manifestó que no se puede atribuir á Mr. Mc Kinley hostilidad hacia España, sin embargo, si Estados Unidos se apartasen de la actitud amistosa, España podrá defender sus derechos. Opina Cánovas que las demandas motivadas por la muerte de Ruiz son muy exageradas, pero en caso que la viuda pidiese indemnización, España le haría justicia.

AVISOS

La Bicicleta

Tengo el gusto de recomendar al favor público mi establecimiento situado en la antigua y conocida esquina de las "Valverdes," donde encontrará gran variedad de licores extranjeros y del país de la mejor calidad y sobre todo el famoso VINO DE MARAÑÓN que reúne cualidades especiales para el estómago, tanto por ser una especie de tónico agradable, al paladar como por la bondad de la fruta de que está fabricado. También hay los famosos tabacos

Guayaquil

Virginia y

Istepeque,

vendiéndose éste último á un \$ 1-90 la libra más barato que en otras partes.

Id y llegad por mi establecimiento San José, Mayo 6 de 1897.

RAFAEL VALVERDES.

GRAN PANADERIA CENTRAL

SE LLAMA la atención del público que esta acreditada casa después de tener un pan excelente y harina de afamadas marcas conocidas, cuenta hoy con un grandísimo

surtido de vino

de mesa, de pura uva de los mejores de

MUNDO

Los precios no tienen competencia

HERMENEGILDO PRADELLA.

!! \$ 100,000 !!

Pueden economizarse, enviando los fluxes para que sean arreglados á la conocida

Sastrería de Félix Guevara

por el ínfimo precio de

iii \$ 2-50 CADA UNO

6ª Avenida Este, nº 44. Casa de don Recaredo Bonilla

San José, 13 de enero de 1897.

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

ABARROTES, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"

LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERÍA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad.—Especialidades
Vino para consagrar y el acreditado Frousac, que puede

de competir con el Medoc por su calidad, al ÍNFIMO PRECIO de

!! \$ 7-00 la caja !!

San José, 22 de abril de 1897.

ALBERTO ESQUIVEL

RICARDO ESQUIVEL

Esquivel Hermanos

LA GRAN VIA

IMPORTADORES DE GÉNEROS, VINOS Y LICORES,
FERRETERÍA, MEDICINAS, LOZA, CRISTALERÍA
PERFUMERÍA Etc. Etc.

Gran establecimiento comercial de primer orden, situado en uno de los puntos principales de San José, donde encontrarán el público en general y nuestros clientes en particular, artículos no solo legítimos y sanos y á precios escandalosamente baratos, sino también actividad y buenas maneras de parte del personal de la casa para cualquier pedido que se haga. La originalidad de este establecimiento consiste en el famoso cognac Munzer & Fils, tanto por su exquisito gusto como por ser importado directamente de la ciudad de Cognac para esta casa.

LA GRAN VIA es como el Arca de Noé, de todo hay y al alcance de todos. Para convencerse de esta verdad no se necesita más que hacer una ligera visita al referido establecimiento.

San José, febrero 22 de 1897.

ESQUIVEL HERMANOS.

